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本报记者 刘伟

终场前一分钟，省体看台上
响起了球迷踩破充气棒的噼啪
声，有人已经提前退场。面对单外
援出战的上海，高速男篮97：88取
胜，终止了连败的步伐，然而这
场胜利来得并不轻松。整场比
赛，每当高速男篮取得一定优势
之时，对手总能找到回追的策
略，“球是赢了，不过看得挺纠
结。”有球迷不禁感叹。杰特又一
次成为山东队的英雄，在最困难
的时刻，他又一次挺身而出，全
场贡献34分6个篮板6次抢断的
豪华数据，然而居高不下的出场
时间，也让人捏着把汗。

回到主场的高速男篮表现
出了对胜利的渴望，上半时比
赛，球队有一个不错的开局，第
二节一度建立了11分的领先优
势，然而就在球迷期待一场酣畅
淋漓的胜利之时，全队竟然短路
了。每当上海队请求的暂停结束
后，主队的气势就会跑到客队一
边，对手经常打出一波小高潮。
这样一来，山东队苦心经营的领
先优势，在半场时已经被对手抹
平。

第三节比赛，两队进入了拉
锯战，高速男篮一度被对手反超
了比分。此时，场上的火药味也
渐渐浓烈，吴轲同吴洋抢位险些
动手，之前曾对杰特亮肘子的孟
令源，更是一拿球便招来全场铺
天盖地的嘘声。本来两队相熟之
人众多，情深意笃，此时却变得
剑拔弩张。

眼看着比赛变得艰涩无比，
高速男篮又出人意料地开窍了，
第三节末段，在杰特带领下，球
队下起了三分雨。杰特两个三
分，许家晗锦上添花，胶着的比

分一下子被拉开到两位数，胜利
的天平开始倒向山东队一边。最
艰难的最后一节，高速将士咬牙
保住了胜果，然而一场过山车式
的胜利，让人看得着实不轻快。

眼下的高速男篮，重新患上
了“杰特依赖症”，杰特打得好，
球队就能赢球，至少也能跟对手
缠斗一番，要是杰特被困死，球
队进攻端乏善可陈。本场比赛杰
特出场45分钟，自从拉杜受伤后，
出场时间场场居高不下。目前高
速男篮伤号众多，小丁也是
带伤出战，本场比赛依
旧砍下19分，然而
两位核心连续
高强度作战，
胜 利 背 后
的隐患实
在太大。

球球虽虽赢赢了了
胆胆子子也也吓吓破破了了
杰特34分，高速男篮97：88上海终止连败

最最后后的的冲冲刺刺，，库库卡卡需需要要喝喝彩彩
本报记者 李志刚 胡建明
11月21日发自南京

巴西名帅库卡，作为2013赛
季南美解放者杯的冠军教练，是
头顶鲜亮的光环加盟鲁能泰山
队的，他的到来，一度引起世界
足坛的震动，也让鲁能球迷欣喜
若狂，被寄予了非常高的期望。
而在“蜜月期”过后，外战，鲁能
亚冠未能小组出线；内战，成绩
出现起伏，呈现较为明显的“好

一场坏一场”态势，一时间，质疑
声慢慢高涨起来，那是库卡和鲁
能最为困难的一段时期。

中国赛场因为巴西世界杯
停赛，为库卡提供了宝贵的时
间，此后，鲁能只输了两场比赛，
分别是联赛客场不敌哈尔滨
毅腾和杭州绿城。最近，鲁能
已经在联赛、杯赛中十二场不
败。此次“南京决战”之后，部
分 鲁 能 外 援 、外 教 将 连 夜 回
国，库卡据说也将在23日离开

中国，踏上返乡的行程。风风雨
雨这一年，库卡自然有很多的感
慨。

“中国，对我来说，是一个遥
远的、陌生的国度，我来到这里，
几乎是完全变换了一种生活模
式。”库卡非常真诚地这样说，

“如同你们记住巴西球员的全
名，得需要一段时间一样，让我
在短时间之内了解一切，也非常
困难，我花了将近一个月的时
间，才能叫得上所有球员的名

字，而了解他们的特点又需要更
长的一段时间。”

库卡主动谈到，在3、4月的
时候，鲁能俱乐部高层曾经找他
谈话，“我很理解，俱乐部领导觉
得投入这么大，成绩为何没有起
色。我当时就解释，时间是解决
问题的根源所在。”库卡随后用
张文钊举了个例子，“比如现在，
我已经非常了解张文钊，应该怎
么才能更好地发挥他的作用。我
的球员也慢慢地了解我的战术，

我希望能够控制球权，更快速地
向前推进，这是通过一天天的训
练形成的默契，这些都没有办法
加速完成。感谢上帝，现在大家
都看到了，鲁能走在一条正确的
道路上。”

“如果明年，我还留在鲁能，
我就会有更多的时间，去更好地
完成工作。”库卡最后这样说，

“毕竟，我已经了解到了中超以
及亚冠的情况，更重要的是，我
已经非常熟悉鲁能泰山。”

本报记者 刘伟

联赛打到第九轮，高速男篮
的小伙子们已经显出了疲态。一
场过山车式的比赛，并非球员们
不想打好，确实是心有余而力不
足，这其中一个重要原因，就是全
队体能亮了红灯。

赛后更衣室里，小丁埋着头，
半天没有吭声，汗水顺着头发滴
到了地板上。面对电视台记者递
过来的话筒，他皱起眉头摇了摇
手，一句话都不愿多说。在队友们
卸下比赛装备，换上外套准备回
酒店的时候，小丁才开始脱鞋，看
得出来，他累坏了。“本场比赛拉杜
这点还是没能打开，他还在积极恢
复。”赛后巩晓彬表示，“内线没有
牵制能力，对手就可以将防守扩
大到外线，这对小丁和李敬宇俩
外线队员的体能消耗非常大。”

毫无疑问，伤病是导致高速
男篮过早进入疲劳期的一个重要
因素。新赛季高速男篮共注册了
17名队员，纸面上看人数庞大，然
而仔细算来，真正能打球的，还主
要是上赛季那些人，一旦遇到伤
病，球队又陷入捉襟见肘的窘境。

17名队员中共有五位菜鸟，
无法为球队提供即战力，多数时
间在大名单之外，好不容易有一
位在防守端冒尖的小将刘冠岑，
却伤了手腕，“睢冉跟刘冠岑受
伤，球队失去了两位防守能力最
强的外线球员，外线防守强度不
够，整体防守效率也跟着下来
了。”加上拉杜脚踝伤势还没好利
索，无法达到赛季初的状态，李林
又因伤缺阵，高速男篮实际上能
打球的人就寥寥无几了。

胜利后的更衣室里，没有太
多的兴奋，大彬也没有过多地表
扬大伙，而是着重强调了体能问
题，“回去后好好休息，接下来还
有恶战，要保证好体能。”周日下
午四点，高速男篮将迎来四个连
续主场中的第二场，对手是拥有
三外援、实力最突出的青岛，这场

“兄弟战”才是最大的考验。

体能成了大问题

拉拉杜杜利利察察等等
伤伤员员缺缺阵阵，，高高速速
男男 篮篮 又又 患患 上上 了了

““杰杰特特依依赖赖症症””。。
本本报报记记者者
王王鸿鸿光光 摄摄
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